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sein être 
verbe-auxiliaire au présent 

 

 ich bin (je suis) 

 du bist (tu es) 

 er-sie-es ist (il-elle-on est) 

 wir sind (nous sommes) 

 ihr seid  (vous êtes) 

 Sie sind (politesse) 

 sie sind  (ils-elles sont) 

Pronoms 
 

 j’ / je ich 

 tu  du 

 il-elle er – sie – es 
 c’/ il es (es regnet) 

 nous (on) wir 

 vous ihr  
 vous Sie (politesse) 

 ils-elles sie  

 
 

Terminaisons 
verbes réguliers en  -EN  

 ich - e   

 du - st   

 er-sie-es - t   

 wir - en   

 ihr  - t    

 sie/Sie  - en   
 

 

haben avoir 
verbe-auxiliaire au présent 

 

 ich habe (j’ai) 

 du hast (tu as) 

 er-sie-es hat (il-elle-on a) 

 wir haben (nous avons) 

 ihr  habt (vous avez) 

 Sie haben (politesse) 

 sie  haben (ils-elles ont) 

Allemand 

werden devenir 
verbe-auxiliaire au présent 

 
 

 ich werde 

 du wirst 

 er-sie-es wird  

 wir werden  

 ihr werdet 

 sie/Sie werden 

sich freuen  
se réjouir 

verbe pronominal au présent 
 

 ich freue mich  
 du freust dich 

er-sie-es freut sich 

 wir freuen uns 

 ihr  freut euch 

 sie/Sie freuen sich 

  Terminaisons 2 
verbes finissant en : -Den, -Ten 

 

 ich - e  

 du - est  

 er-sie-es - et 

 wir - en    

 ihr  - et  
 sie/Sie  - en  C
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dürfen  
pouvoir, avoir la permission de  

verbe de modalité au présent 
 
 

 ich darf  
 du darfst  
 er-sie-es darf  
 wir dürfen  

 ihr  dürft  
 sie/Sie dürfen  

können  
pouvoir, être capable de  
verbe de modalité au présent 

 
 

 ich kann  
 du kannst  
 er-sie-es kann  

 wir können  

 ihr  könnt  
 sie/Sie können  

mögen  
bien aimer, apprécier   

verbe de modalité au présent 
 
 

 ich mag  
 du magst  
 er-sie-es mag  

 wir mögen  

 ihr  mögt  

 sie/Sie mögen  

müssen  
devoir, avoir l’obligation de  

verbe de modalité au présent 
 
 

 ich muss  
 du musst  
 er-sie-es muss  

 wir müssen  

 ihr  müsst  

 sie/Sie müssen 

sollen  
devoir, être censé faire  

verbe de modalité au présent 
 
 

 ich soll  
 du sollst  
 er-sie-es soll  

 wir sollen  

 ihr  sollt  
 sie/Sie sollen  

wollen  
vouloir  

verbe de modalité au présent 
 
 

 ich will  
 du willst  
 er-sie-es will  

 wir wollen  

 ihr  wollt  

 sie/Sie wollen  

wissen  
savoir  

présent spécial (comme v. de modalité) 
 
 

 ich weiss  
 du weisst  
 er-sie-es weiss  

 wir wissen  

 ihr  wisst  

 sie/Sie wissen 

bleiben rester 
verbe régulier au présent  

 

 ich bleibe  
 du bleibst  
 er-sie-es bleibt  

 wir bleiben  

 ihr  bleibt  

 sie/Sie bleiben  

 

  comme : schreiben (écrire) … 
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spielen jouer 
verbe régulier au présent 

 

 ich spiele  
 du spielst  
 er-sie-es spielt  

 wir spielen  

 ihr  spielt  

 sie/Sie spielen  

 
  comme : lieben (aimer d’amour) … 

gehen aller 
 verbe régulier au présent 

 

 ich gehe  
 du gehst  
 er-sie-es geht  

 wir gehen  

 ihr  geht  

 sie/Sie gehen  

 

  comme : stehen (être debout) … 

   kommen venir 
 verbe régulier au présent 

 

 ich komme  
 du kommst  
 er-sie-es kommt  

 wir kommen  

 ihr  kommt  

 sie/Sie kommen  

 

  comme : bekommen (recevoir) … 

machen faire 
verbe régulier au présent 

 

 ich mache  
 du machst  
 er-sie-es macht  

 wir machen  

 ihr  macht  

 sie/Sie machen  

 

  comme :  

singen chanter 
verbe régulier au présent 

 

 ich singe  
 du singst  
 er-sie-es singt  

 wir singen  

 ihr  singt  

 sie/Sie singen  

 

  comme : zeigen (montrer) … 

  rufen appeler, s‘écrier 
verbe régulier au présent 

 

 ich rufe  
 du rufst  
 er-sie-es ruft  

 wir rufen  

 ihr  ruft  

 sie/Sie rufen  

 

  comme :  

 arbeiten travailler 
présent – verbe en -TEN 

 

 ich arbeite  
 du arbeitest  
 er-sie-es arbeitet  
 wir arbeiten  
 ihr  arbeitet  

 sie/Sie arbeiten  

 

  comme : leiten (diriger, conduire) 

    bitten demander 
présent – verbe en -TEN 

 

 ich bitte  
 du bittest  
 er-sie-es bittet  
 wir bitten  
 ihr  bittet  

 sie/Sie bitten  

 

  comme : retten (sauver) … 
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   basteln bricoler 
présent – terminaison en -LN 

 

 ich bastle (bastele) 

 du bastelst  
 er-sie-es bastelt  

 wir basteln  

 ihr  bastelt  

 sie/Sie basteln  

 

  comme : sammeln (collectionner) … 

  warten attendre 
présent – verbe en -TEN 

 

 ich warte  
 du wartest 

 er-sie-es wartet 

 wir warten  

 ihr  wartet 

 sie/Sie warten  

comme : übernachten  

(passer la nuit) … 

   reden parler 
présent – verbe en -DEN 

 

 ich rede  
 du redest  
 er-sie-es redet  
 wir reden  
 ihr  redet  

 sie/Sie reden  

 

  comme : bilden (former) … 

reiten  
monter à cheval 

présent – verbe en -TEN 
 

 ich reite  
 du reitest  
 er-sie-es reitet  
 wir reiten  
 ihr  reitet  

 sie/Sie reiten  
comme : unterrichten (enseigner) 

… 

 öffnen ouvrir 
présent – syllabe difficile à dire 

 

 ich öffne  
 du öffnest  
 er-sie-es öffnet  
 wir öffnen  
 ihr  öffnet  

 sie/Sie öffnen  
comme : rechnen (calculer), 

zeichnen (dessiner) … 

finden trouver 
présent – verbe en -DEN 

 

 ich finde  
 du findest  
 er-sie-es findet  
 wir finden  
 ihr  findet  

 sie/Sie finden  

 

  comme : senden (envoyer) … 

  lächeln sourire 
présent – terminaison en -LN 

 

 ich lächle  
 du lächelst  
 er-sie-es lächelt  

 wir lächeln  

 ihr  lächelt  

 sie/Sie lächeln  

 

  comme : handeln (agir) … 

  fordern réclamer 
présent – terminaison en -RN 

 

 ich fordre (fordere) 

 du forderst  
 er-sie-es fordert  

 wir fordern  

 ihr  fordert  

 sie/Sie fordern  

 
  comme :  
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 fahren  
aller en véhicule, conduire 

présent – A  Ä  
 

 ich fahre  
 du fährst 

 er-sie-es fährt 

 wir fahren  

 ihr  fahrt 

 sie/Sie fahren  
  comme : halten (tenir) … 

   lassen laisser 
présent – A  Ä  

 

 ich lasse  
 du lässt 

 er-sie-es lässt 

 wir lassen  

 ihr  lasst 

 sie/Sie lassen  

 

  comme : fallen (tomber) … 

  schlafen dormir 
présent – A  Ä  

 

 ich schlafe  
 du schläfst 

 er-sie-es schläft 

 wir schlafen  

 ihr  schlaft 

 sie/Sie schlafen  

 

  comme : tragen (porter) … 

  waschen laver 
présent – A  Ä  

 

 ich wasche  
 du wäschst 

 er-sie-es wäscht 

 wir waschen  

 ihr  wascht 

 sie/Sie waschen  

 

  comme : gefallen (plaire) … 

  laufen courir 
présent – AU  ÄU  

 

 ich laufe  
 du läufst 

 er-sie-es läuft 

 wir laufen  

 ihr  lauft 

 sie/Sie laufen  
 

  PAS comme : ≠ kaufen (acheter)  

   essen manger 
présent – E  I  

 

 ich esse  
 du isst 

 er-sie-es isst 

 wir essen  

 ihr  esst 

 sie/Sie essen  

 

  comme : vergessen (oublier) … 

   geben donner 
présent – E  I  

 

 ich gebe  
 du gibst 

 er-sie-es gibt 

 wir geben  

 ihr  gebt 

 sie/Sie geben  
 

  PAS comme : ≠ leben (vivre)  
:  

   helfen aider 
présent – E  I  

 

 ich helfe  
 du hilfst 

 er-sie-es hilft 

 wir helfen  

 ihr  helft 

 sie/Sie helfen  

 

  comme : werfen (jeter) …  
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  sprechen parler 
présent – E  I  

 

 ich spreche  
 du sprichst 

 er-sie-es spricht 

 wir sprechen  

 ihr  sprecht 

 sie/Sie sprechen  

 

  comme : brechen (casser) …  

  treffen rencontrer 
présent – E  I  

 

 ich treffe  
 du triffst 

 er-sie-es trifft 

 wir treffen  

 ihr  trefft 

 sie/Sie treffen  

 

  comme : vergessen (oublier) … 

 lesen lire 
présent – E  IE  

 

 ich lese  
 du liest 

 er-sie-es liest 

 wir lesen  

 ihr  lest 

 sie/Sie lesen  

 

  comme : befehlen (donner un ordre) 

 sehen voir 
présent – E  IE  

 

 ich sehe  
 du siehst 

 er-sie-es sieht 

 wir sehen  

 ihr  seht 

 sie/Sie sehen  
comme : stehlen (voler, dérober) 

mais PAS comme stehen !  

  stossen pousser 
présent – O  Ö  

 

 ich stosse  
 du stösst 

 er-sie-es stösst 

 wir stossen  

 ihr  stosst 

 sie/Sie stossen  

 

  comme :  

   heissen s‘appeler 
présent – 2S restent 2S  

 

 ich heisse  
 du heisst 

 er-sie-es heisst 

 wir heissen  

 ihr  heisst 

 sie/Sie heissen  

 
  comme : beissen (mordre) … 

geniessen 
apprécier, profiter pleinement de 

présent – 2S restent 2S  
 

 ich geniesse  
 du geniesst 

 er-sie-es geniesst 

 wir geniessen  

 ihr  geniesst 

 sie/Sie geniessen  
  comme : schliessen (fermer) … 

  nehmen prendre 
présent – les bizarres 

 

 ich nehme  
 du nimmst 

 er-sie-es nimmt 

 wir nehmen  

 ihr  nehmt 

 sie/Sie nehmen  
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Questions 
 
 

 combien ? wie viel?  
 comment ? wie? 

 depuis quand ? seit wann? 
 d’où ? woher 
 où ? wo? 
 pourquoi ? warum? 

 quand ? wann? 

 que ? was?  
 qui ? wer? 

tun  
faire, entreprendre 

présent – les bizarres 
 

 ich tue  
 du tust 

 er-sie-es tut 

 wir tun  

 ihr  tut 

 sie/Sie tun 
 

  putzen nettoyer 
présent – les bizarres 

 

 ich putze  
 du putzt 

 er-sie-es putzt 

 wir putzen  

 ihr  putzt 

 sie/Sie putzen 
 

  comme : schwitzen (transpirer) … 
 

Rad fahren  
aller en vélo, faire du vélo 

présent – particule séparable 
 

 ich fahre Rad 

 du fährst Rad 

 er-sie-es fährt Rad 

 wir fahren Rad 

 ihr  fahrt Rad 

 sie/Sie fahren Rad 
  comme : Ski fahren (skier) … 
 

comme : schwitzen (transpirer) 
 

auspacken  
ouvrir, déballer 

présent – particule séparable 
 

 ich packe aus 

 du packst aus 

 er-sie-es packt aus 

 wir packen aus 

 ihr  packt aus 

 sie/Sie packen aus 
comme : mitkommen (accompagner) 

… 
 

comme : schwitzen (transpirer) 
   wohnen habiter 

verbe régulier au présent 
 

 ich wohne  
 du wohnst  
 er-sie-es wohnt  

 wir wohnen  

 ihr  wohnt  

 sie/Sie wohnen  

 

  comme : lernen (apprendre) … 

 hören entendre 
verbe régulier au présent 

 

 ich höre  
 du hörst  
 er-sie-es hört  

 wir hören  

 ihr  hört  

 sie/Sie hören  

 

  comme : zuhören (écouter) … 

anfangen  
commencer, débuter 
présent – particule séparable 

 

 ich fange an 

 du fängst an 

 er-sie-es fängt an 

 wir fangen an 

 ihr  fangt an 

 sie/Sie fangen an 
  comme : anziehen (s‘habiller) … 
 

comme : schwitzen (transpirer) 
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Guide d’utilisation du 29 octobre 2021 

 
 
Bonjour ! Voici un mémo des principaux verbes en Allemand, au 
présent. Mon conseil : plastifier, découper, puis perforer en haut à 
gauche de chaque carte. (Il existe une super perforatrice pour faire 1 
seul trou qu’on retourne pour bien viser  (la mienne est de la marque 
Maped, voir la petite photo)). J’ai essayé de mettre tous les petits 
ronds à la même place, mais comme j’ai dû les mettre un à un… 
 
En fin de document, vous trouverez un tableau récapitulatif de 2 
pages, en 3 colonnes, avec le même code couleur que les petites 
cartes. 
 
Dans les tableaux, pour la 3ème personne du singulier, j’ai mis « ER » 
pour simplifier mais bien-sûr c’est la même chose pour SIE (elle au 
singulier) et ES (neutre). 

 
0 Code couleur de l’écriture :  

 
- terminaisons en police bleue 
- difficultés en rouge 
- particule séparable en souligné 

 
0 Références :  

 
- Livre Bescherelle Les verbes allemands, Ed. de 1997 (no comment ) 
- Dictionnaire : Larousse dictionnaire de poche Ed. 1999 (ça ne nous rajeunit pas !) 
- Site : http://www.golearn.net/liste-de-verbes-allemands-disponibles-pour-apprendre-la-

conjugaison-des-verbes-allemands.html  
- Traducteur principal : https://fr.pons.com/traduction/allemand-fran%C3%A7ais  
- Verbe BASTELN : https://www.larousse.fr/conjugaison/allemand/basteln/422  
- Pour la version 2 : Sophie Nuara, spécialiste de la langue allemande, enseignante et coach, 

très patiente et persévérante  
 
 

0 Les images proviennent de (un grand merci !) :  
 
- Mysticlolly : https://www.mysticlolly.fr/category/mes-dessins/ qui offre gracieusement ses 

splendides dessins ! 
- Picto-selector : https://www.pictoselector.eu/fr/ un travail de fous avec plus de 28000 

pictogrammes ! 
- Art4app : http://www.art4apps.org/images/ des dessins imagés et offerts.  
- Divers 

 
J’espère que ce document vous plaira et sera utile à vos enfants/élèves. 
 
Affectueusement,  
 

Lyne Donzelot C, dernière version (version 2) le 29 octobre 2021 
 
 

 Octobre 2021 : petites corrections repérées par Céline Bilardo, enseignante , ensuite par Mylène 
Stäheli puis l’œil bionique de Sophie Nuara. Sophie m’a rendue attentive à la nouvelle orthographe, 
que j’ai essayé d’intégrer (Rad fahren…). Merci mesdames ! 

 

http://www.golearn.net/liste-de-verbes-allemands-disponibles-pour-apprendre-la-conjugaison-des-verbes-allemands.html
http://www.golearn.net/liste-de-verbes-allemands-disponibles-pour-apprendre-la-conjugaison-des-verbes-allemands.html
https://fr.pons.com/traduction/allemand-fran%C3%A7ais
https://www.larousse.fr/conjugaison/allemand/basteln/422
https://www.mysticlolly.fr/category/mes-dessins/
https://www.pictoselector.eu/fr/
http://www.art4apps.org/images/
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VERBES… EXEMPLES 

AUXILIAIRES 

 SEIN (être) : ich bin, du bist, er ist, wir sind, ihr seid, sie sind 
 HABEN (avoir) : ich habe, hast, er hat, wir haben, ihr habt, 

sie haben 
 WERDEN (devenir) : ich werde, du wirst, er wird, wir 

werden, ihr werdet, sie werden 

PRONOMINAUX 
 SICH FREUEN (se réjouir) : ich freue mich,  

du freust dich, er freut sich, wir freuen uns, ihr freut euch, 
sie freuen sich 

de MODALITÉ  
 
+  
 
wissen 

 DÜRFEN (avoir la permission de) : ich darf, du darfst, er 
darf, wir dürfen, ihr dürft, sie dürfen 

 KÖNNEN (pouvoir, être capable de) : ich kann, du kannst, er 
kann, wir können, ihr könnt, sie können 

 MÖGEN (bien aimer) : ich mag, du magst, er mag, wir 
mögen, ihr mögt, sie mögen 

 MÜSSEN (devoir, être obligé) : ich muss, du musst, er muss, 
wir müssen, ihr müsst, sie müssen 

 SOLLEN (être obligé par autrui) : ich soll, du sollst, er soll, 
wir sollen, ihr sollt, sie sollen 

 WOLLEN (vouloir) : ich will, du willst er will, wir wollen, ihr 
wollt, sie wollen 

 

 WISSEN (savoir) : ich weiss, du weisst, er weiss, wir wissen, 
ihr wisst, sie wissen 

RÉGULIERS 

 BLEIBEN (rester) : ich bleibe, du bleibst, er bleibt, wir 
bleiben, ihr bleibt, sie bleiben 

 GEHEN (aller) : ich gehe, du gehst, er geht 
 KOMMEN (venir) : ich komme, du kommst, er kommt 
 MACHEN (faire) : ich mache, du machst, er macht 
 SINGEN (chanter) : ich singe, du singst, er singt 
 RUFEN (appeler, s’écrier) : ich rufe, du rufst, er ruft 
 SPIELEN (jouer) : ich spiele, du spielst, er spielt 

Fin du verbe en :  
 
- DEN 
 
- TEN 
 
- NEN 
 

 

 

 ARBEITEN (travailler) : ich arbeite, du arbeitest, er arbeitet, 
wir arbeiten, ihr abeitet, sie arbeiten 

 BITTEN (demander) : ich bitte, du bittest, er bittet  
 ÖFFNEN (ouvrir) : ich öffne, du öffnest, er öffnet 
 RECHNEN (calculer) : ich rechne, du rechnest, er rechnet 
 REDEN (parler) : ich rede, du redest, er redet 
 REITEN (monter à cheval) : ich reite, du reitest, er reitet 
 FINDEN (trouver) : ich finde, du findest, er findet  
 SENDEN (envoyer) : ich sende, du sendest, er sendet 
 WARTEN (attendre) : ich warte, du wartest, er wartet 
 ZEICHNEN (dessiner) : ich zeichne, du zeichnest, er 

zeichnet, wir zeichnen, ihr zeichnet, sie zeichnen 

Fin du verbe en :  
 
-ELN et  
 
-ERN 

 BASTELN (bricoler) : ich bastle/ich bastele, du bastelst, er 
bastelt, wir basteln, ihr bastelt, sie basteln 

 LÄCHELN (sourire) : ich lächle, du lächelst, er lächelt, wir 
lächeln, ihr lächelt, sie lächeln 

 FORDERN (réclamer, exiger) : ich fordere, du forderst, er 
fordert, wir fordern, ihr fordert, sie fordern 

Les P’tits mémos, Cabinet ICI ET MAINTENANT, Lyne Donzelot©, Lamboing, octobre 2021 
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Verbes forts avec 
A - E – O - AU  

AÄ 
 



 FAHREN (aller en véhicule, conduire) : ich fahre, du fährst, 
er fährt, wir fahren, ihr fahrt, sie fahren 

 FALLEN (tomber) : ich falle, du fällst, er fällt 
 HALTEN (tenir) : ich halte, du hältest, er hält 
 LASSEN (laisser) : ich lasse, du lässt, er lässt 
 SCHLAFEN (dormir) : ich schlafe, du schläfst, er schläft 
 TRAGEN (porter) : ich trage, du trägst, er trägt  
 WASCHEN (laver) : ich wasche, du wäschst, er wäscht 

AU  ÄU   LAUFEN (courir) : ich laufe, du läufst, er läuft, wir laufen, 
ihr lauft, sie laufen 

E  I 

 ESSEN (manger) : ich esse, du isst, er isst, wir essen, ihr 
esst, sie essen 

 GEBEN (donner) : ich gebe, du gibst, er gibt 
 HELFEN (aider) : ich helfe, du hilfst, er hilft 
 SPRECHEN (parler) : ich spreche, du sprichst, er spricht 
 TREFFEN (rencontrer) : ich treffe, du triffst, er trifft 

  

E  IE 

 LESEN (lire) : ich lese, du liest (attention : 1 S !), er liest, wir 
lesen, ihr lest, sie lesen 

 SEHEN (voir) : ich sehe, du siehst, er sieht 
 STEHLEN (voler, dérober) : ich stehle, du stiehlst, er stiehlt 

O  Ö   STOSSEN (pousser) : ich stosse, du stösst, er stösst, wir 
stossen, ihr stosst, sie stossen  

Avec 2 « S » 


 HEISSEN (s‘appeler) : ich heisse, du heisst er heisst (ou : ich 
heiße, du heißt, er heißt), wir heissen, ihr heisst, sie heissen 

 GENIESSEN (apprécier, profiter pleinement de) : ich 
geniesse, du geniesst, er geniesst 

 STOSSEN (pousser) : ich stosse, du stösst, er stösst 

Les bizarres 

 NEHMEN (prendre) : ich nehme, du nimmst, er nimmt, wir 
nehmen, ihr nehmt, sie nehmen 

 TUN (faire) : ich tue, du tust, er tut, wir tun, ihr tut, sie tun 
 PUTZEN (nettoyer) : ich putze, du putzt, er putzt 

Particule 
séparable 
 

 ABFAHREN (partir) : ich fahre ab, du fährst ab, er fährt ab, 
wir fahren ab, ihr fahrt ab, sie fahren ab 

 ANFAHREN (démarrer) (même chose que pour AB ) 
 AUFFAHREN (monter, heurter, sursauter, percuter) 
 AUSFAHREN (se promener en véhicule, sortir) 
 MITFAHREN (aller avec quelqu’un en véhicule) 
 RAD FAHREN (faire du vélo) : ich fahre Rad, … 
 WEGFAHREN (partir)  
 ZUFAHREN (se diriger vers) 
 ANFANGEN (commencer, débuter) : ich fange an, … 

 

Les P’tits mémos, Cabinet ICI ET MAINTENANT, Lyne Donzelot©, Lamboing, octobre 2021 
 

L’Allemand, 

trop facile !  


